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第６回 村民との意見交換会及び議会報告会 

         
Ａ班 新垣 修幸、 當間 良史、 伊波 篤、 上地利枝子、 大城 行治  

嘉手苅林春 
 
平成２５年１０月２１日（月）場 所：文化センター（中ホール）参加者１名 
 
質 県営比謝団地の下水道接続について。村の工事は完了している。 

下水道への接続を、県（家主）にお願いしたが予算の関係なのか、いまだに

実施されてない。議会からも早急な対応を要望してほしい。 
答 この地域は、流域関連公共下水道として整備をされている。読谷村として

は接続率を上げるために努力をしている状況である。村当局から県に対し

て要望してもらう。 
 
答 県営比謝団地の防音工事を防衛局に要請したら、対象外であると言われた。

調べてほしい。 
質 どのような仕組みなのか調べてみる。 
 
質 県営比謝団地前から国道58号線までの村道は、生徒の通学路になっている。

交通量も多く登下校時は危険な状況である。一方通行あるいはスクールゾ

ーン等の設置はできないのか。 
答 村当局に伝え、意見が反映されるよう何らかの改善を求めていく。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



第６回 村民との意見交換会及び議会報告会 
 

Ａ班 新垣 修幸、 當間 良史、 伊波 篤、 上地利枝子、 大城 行治  

嘉手苅林春 
 
平成２５年１０月２２日（火） 場 所：大木公民館  参加者 １６名 
 
質 行政から防災無線の現状について調査があった。 
  大木４班（大木公民館から古堅小学校の間）、１班（大湾区との境界）にお

いて聞き取りにくいとの区民からの声がある。防災無線の役割が果たせる

よう増設を希望したい。 
  ※大添区からも同様の意見がありました。 
答 村当局に確認する。 
（要望） 防災無線について議会でも村全体の調査を実施してほしい。 

 
質 シルバー人材センターについて。議会で質問もあるようだが進捗状況はど

うか。定年後、働く場の確保としてぜひ設置してほしい。 
答 何名かの議員が一般質問でも取り上げ、建設経済常任委員会でも調査をし

てきた。村当局は、いろいろ課題はあるが、村老人会との協議を経て設立

時の検討・準備に入りたいと答弁している。 
 
質 県が実施している、母子家庭生活支援モデル事業がある。（民間のアパート

を借り上げて自立するまで無償で貸している支援事業等）読谷でも実施で

きないか調査してほしい。 ※与那原町（ゆいハートが実施） 
答 本村でも母子・父子家庭は増加傾向にある。事業内容を確認していく。 
 
質 道路整備については、どのような順序で整備されているのか。危険な道路

を優先的に整備してほしい。 
答 もちろん緊急を要するところは優先的にやってもらう。一方、交通渋滞の

解消を図るため、まずは村道中央残波線の供用開始を早期に完成したい。 
また、南部地区においては、村道比謝横断線の予備設計を実施している。 

 
質 ＡＥＤの設置（各公民館等）を以前からお願いしている。しかし、実現し

ていない。さらに、取り組みをお願いしたい。 
答 必要性は感じている。設置にむけて提案していく。 
 



 
質 読谷飛行場跡地の土地改良地域で法人組織を作り農業をしている。従事し

ている人数は少なく高齢化している。村当局はどのように考えているのか。 
将来に向けて現状を把握し、議会でも支援してほしい。 

答 村当局は様々な施策で認定農家の育成を図っている。議会としても本村の

農業振興について多方面から調査を継続している。 
 
質 建設経済常任委員会の活動報告で総合的な交通体系を調査するとあるが。 
答 鉄軌道の設置、国道バイパスにおける読谷道路や嘉手納地域におけるルー

ト、国道５８号線から沖縄北インターへのルート等、読谷村の道路整備の

今後について調査する。 
 
質 大木土地区画整備事業について、事業が具体的に進んでいる。1 日も早く跡

地利用が可能になるよう支援してほしい。 
答 組合設立に向けての取り組み等、支援していきたい。 
 
質 大木～比謝線と大木南線の交差点は危険性を感じている。改善してほしい。 
答 調査するよう行政に伝える。 
 
質 古堅南小から大木公民館にむけ一方通行に入る手前まで多くの区民が生活

道路として利用している。雨降りあとに水たまりができる等の現状がある。

優先順位をあげて、改善にむけて早急に取り組んでほしい。 
答 現場を調査し、改善にむけて取り組むよう要望する。 
 
質 議会として学校（古中）に足を運んで、教育現場のより良い環境づくりに

取り組んでほしい。 
 （あずま屋周辺の床（板）が雨天時にはすべってきけんである。グランドの

水はけがわるい。） 
答 文教厚生常任委員会で学校訪問は順次実施している。現場の意見が反映で

きるよう取り組んでいきたい。 
※ A 班で古堅中学校に出向し、調査を実施する。 
 

 
 
 
 



第６回村民との意見交換会及び議会報告会 
 

B 班 城間 勇、國吉 雅和、照屋 清秀、山内 政徳、山城 正輝、 知花

徳栄 
 
平成２５年１０月２１日（月） 場所：渡具知公民館  参加人数 １８名 
 
質 一括交付金平成２４年度、平成２５年度の交付額と執行率について１０

０％使用できないか。 
答 平成２４年度９８％、平成２５年度９７％の執行率、残り２～３％は入札

残。 
 
質 一括交付金はいつまで交付されるのか。 
答 平成２４年度から１０年間の予定。 
 
質 村の診療所で透析を受けられないか。 
答 村診療所には透析に必要な設備がない。提案として受けとめる。 
 
質 ４本の生活道路年間約 38 万円古堅区で負担している地料坪 500 円から

1,000 円になっている。村で買い上げ出来ないか、あるいは里道等と交換出

来ないか、戦後処理の問題で一括交付金を活用出来ないか。（当該道路は幅

員約 3.8m、他字の地権者が１０名） 
答 戦後処理の一環として可能と思うが要望として受けとめる。 
 
質 火葬場の場所といつごろ出来るのか。 
答 場所は村の苗畑。今年度設計。工事については補助金制度がなく財源の確

保に努めている。 
 
質 南部地域の交通渋滞、南部地区幹線道路と嘉手納バイパスの進捗状況につ

いて。 
答 起点と終点の決定に向けて取り組んでいる。南部国道事務所へ早期実現に

向け要請を行っている。 
 
質 一括交付金を活用しての民泊受入促進事業について。 
答 一括交付金ではなく、県補助金で民泊事業の新しい展開を考える為のコン

サルタント事業導入。 



 
質 行政区域の制定について、ゆいまーる共生事業等についてはどうなるのか。 
答 各自治会（現字）で対応する。現状のままで急激な変化はない。 
 
質 法人保育園の敷地の買い上げについて。 
答 当分は賃借、将来法人保育園で買い取る。 
 
質 サンセットとぐちのビーチハウスの件について、改築をして一括交付金を

活用して民泊受け入れ等で利用出来ないか。 
答 提案として受けとめる。 
 
質 むら咲むらみたいな体験学習等をサンセットとぐちでも出来ないか。 
答 提案として受けとめる。 
 
質 渡具知の温泉つきリゾートホテル建設の陳情が去年の９月に賛成多数で採

択されましたが、議会は軽視されているのではないか。 
答 議会として執行部側は重大な採決をしたと思う。農業委員会との関係もあ

り、方法を模索していく。 
 
質 南部地域の交通状況、古堅南クリニック前交差点の信号機設置について。 
答 設置に向けて要請中。 
 
質 第一交通近くの生活道路の整備について。 
答 区長から要望書が提出されてからの対応になります。 
 
質 泊城公園への村道渡具知一号線の歩道設置について。 
答 車道と路肩との境界を明確にする外側線を設置したい。 
 
質 嘉手納高校への虎地線の道路整備について。 
答 具体的な計画は聞いてない。 
 
質 渡具知の温泉つきリゾートホテル建設について、進入道路の村道認定に向

けて頑張って頂きたい。 
答 要望として受けとめる。 
 
 



質 読谷飛行場跡地の農用地にメガソーラー（太陽光発電）の構想について。 
答 提案として受けとめる。 
 
質 一括交付金で読谷村の海岸線モクマオから村木の福木に替えたら。 
答 提案として受けとめる。 
 
質 行政区域１９の区割について、行政区と自治会について将来はひとつにな

るのか。 
答 将来的にはひとつになるのが望ましい。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



第６回村民との意見交換会及び議会報告会 
B 班  城間 勇、 國吉 雅和、 照屋 清秀、 山内 政徳、  

山城 正輝、 知花 徳栄 
 
平成２５年１０月２２日（火） 場所：儀間公民館  参加人数 １２名 
 
質 （仮称）読谷村地域振興センターの内容について。 
答 振興センター設計発注済み。予算としては中部広域での一括交付金使用、

維持管理費は指定管理者負担。 
 
質 村の花織会館の隣に駐車場を作る必要があるのか。 
答 近隣に村所有の駐車場が整備されているが観光客からの要望もある。 
 
質 長浜海岸のアーサ養殖の撤去について。 
答 漁協のアーサ部会と調整が必要。地元の要望を組合に伝える。 
 
質 読谷飛行場跡地を JA 沖縄読谷支店が１０年間無償で借用している件につ

いて。 
答 ファーマーズゆんた市場を誘致するための必要条件。 
 
質 読谷飛行場跡地利用の事業の工事等は村内の業者の方々を利用していただ

きたい。 
答 県が事業主の時の地元優先は難しい。村が事業主体の時は優先発注してい

る。 
 
質 選挙の投票事務、バーコードシステムについて。 
答 実施にむけて検討中である。 
 
質 シルバー人材センターの立ちあげについて。 
答 村当局から前向きな答弁があった。 
 
質 行政区域内での自治会加入について議員はどう思っているのか。 
答 議員個々の意見の中で概ね必要であると認める。 
 
 
 



質 火葬場の建設について。 
答 場所は村有地の苗畑。設計は平成２５年発注、工事は財源確保に努めてい

る。使用料はこれから使用規定の中で決めていくと思う。 
 
質 村道楚辺座喜味線について。 
答 用地交渉での問題有り。２年供用開始が延びている。片側でも通行可にす

る為の努力をしている。平成２８年完成予定。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



第６回村民との意見交換会及び議会報告会 
 

C 班  比嘉 郁也、 仲宗根 盛良、 當山 勝吉、 津波古 菊江、 
    長浜 宗則、 伊佐 眞武、 

 
平成２５年１０月２１日（月） 場所：高志保公民館  参加人数 ３０人 
 
質 火葬場の建設場所はどこに予定し、いつ頃できるか。又、公営墓地と墓地

地域の指定はどうなっているか。 
答 字親志 410-2（村の苗畑）に決定し、平成２７年度に運用開始予定。建設費

が 778,103 千円。同敷地内に公営墓地を 150 基前後予定。村全域に分布し

ている墓を各字毎に集約し、墓地地域の指定をしている。 
 
質 火葬場を予定されている進入口についてはコーナーになっており、安全面

を設計にいかしてもらいたい。 
答 安全面に十分配慮し、道路の拡充や停車帯の付設などを設けていく。 
 
質 読中までの通学路について外灯を早急に設置してもらいたい。 
答 新設道路の開通とあわせ設置する。 
 
質 防災は地域と連携しなければできない。災害時における物資の供給体制に

関し、各公民館にも設置できないか。又、物資は現在いくらがどこに保管

されているか。 
  防災計画での要援護者などのマップはできているか。 
答 各公民館に分散保管が可能かどうか提起をしていきます。災害用として、

乾パン（4,000 食）や水（2,400 本）などが役場庁舎で保管されている。要

援護者などのマップも福祉課を中心に実態を地図上に位置づける作業中で

ある。 
 
質 路上駐車への対応策と車庫証明との関係はどのようになっているか。 
  又、波平団地の村道上への駐車状況を調査してもらいたい。 
答 読谷村は今のところ車庫証明は必要とされていませんが、あらゆる立場か

ら論議をします。 
 
質 村からの各字老人クラブへの補助金が適当な額なのか調査を求めたい。 
答 補助額の内容等について担当課に提起します。 



                                   
質 鳳バスの活用に関し、村職員と議員も月に 1 回ノーカーデーを利用し乗車

する考えはないか。 
答 今でも活用された職員と議員もおり、方法について協議を行ないます。 
 
質 読谷村はソフトボールのメッカである。専用のソフトボール場が建設でき

ないか。又、現在の屋外施設のナイターが暗いので、安全面から再点検を

して欲しい。更に、陸上競技場などへのアクセス道路が不便になっており、

改善を求めたい。 
答 専用ソフトボール場については、政策提起をして参ります。運動施設に関

連する安全点検等に関しても関係課に改善を求めていきます。 
 
質 ゆいまーる共生事業は、地域の人間関係を大切に育んで欲しいことと、補

助の支援等を続けてもらいたい。 
答 各字で多くのボランティアさんが協力いただいていることに感謝いたしま

す。補助内容の充実を図るべく要請してまいります。 
 
質 シルバー人材センター設置についての進捗状況を知りたい。 
答 読老連との協議を経て、設立の準備に入る状況です。 
 
質 「行政区等を定める条例」がつくられたが、いくつに分けるのか。又、未

加入者の改善はどのようになるのか。 
答 １９の区域を設定します。行政区未加入者は解消されますが、各字自治会

への未加入者は課題となりますので、各自治会と提携して加入促進につと

めます。 
 
質 子供達の携帯電話を活用して事件に巻き込まれていることが起きているが、

村内ではどのような対応をされているか。 
答 村内のすべての学校で携帯電話の使い方やフィルタリング等に対する文書

やチラシを各保護者に配布し、又、ＰＴＡとも連携し講演会などを実施し、

「ネット犯罪防止」に取り組んでいる。 
 
 
 

 
 



第６回村民との意見交換会及び議会報告会 
 

C 班  比嘉 郁也、 仲宗根 盛良、 當山 勝吉、 津波古 菊江、 
 長浜 宗則、 伊佐 眞武、 
 

平成２５年１０月２２日（火） 場所：喜名公民館 参加人数 ２１人 
 
質 情報中継車はもっと有効活用はできないか。 
答 ＦＭよみたんと連携して村内のイベント開催なども含め中継を行っている。 
  更なる有効な活用を図っていきます。 
 
質 国道バイパス読谷道路と先進農業支援センターの平張ハウス設置により通

学路が非常に不便になっている。安全面と開通の見通しについて。 
答 親志~波平線の開通が平成２６年から平成３０年に変更となるので、当面は

現状で通学の安全を進める。 
 
質 座喜味城跡へのスロープ設置はなぜ実現していないのか。 
答 国指定のため、文化庁から設置許可が出ていない。県内の城跡も同じ状況

にあり、県の協議会などで研究していきたい。 
 
質 景観条例で座喜味城跡はどのようになっているか。 
答 座喜味城跡は特別保護指定地域とされている。 
 
質 中央残波線と国道５８号の交差点左横に交番の設置はできないか。 
答 嘉手納署とも連携し、民警一致の立場から県警への要請を行っていきます。 
 
質 座喜味のココマート近くの側溝は悪臭が発生している。同一帯の下水道の

計画はどうなっているか。 
答 喜名と親志地域が平成４０年を目標としており、その後の計画となる。 
 
質 朝の出勤時を含め、喜名公民館から大湾交差点まで渋滞している。国道の

中央分離帯の活用をはじめ早めの改善を求めたい。 
答 国道の渋滞改善を求めるため、村当局と一緒に南部国道事務所への提起を

して参ります。 
  
                                  



質 防犯の呼びかけなど現在ではメールに送られている。村内での不審者や詐

欺事件が発生した際に、一斉に放送する広報無線の活用はできないか。 
答 行政無線として有効活用を行っており、実施に向けて庁内で検討します。 
 
 
質 村内にアスベストが運び込まれたと聞くが、現在どうなっているか。 
答 村議会でも新聞報道があった際、８月５日に現場視察を行っております。

既に埋立てされ、県から周辺環境調査も行われ地上で飛散する状況ではあ

りません。 
 
質 役場のトイレに「お手ふき」もなく不便であり、設置の必要があると思う

がどうか。 
答 増改築した「こども未来課」には「お手ふき」を新設してあります。 
  村民サービスの一環として設置をしていきます。 
 
質 自治基本条例に罰則規定もあるのか伺いたい。又、罰則のある条例でその

適用された事例もあるのか。 
答 罰則規定の設定はありません。環境美化推進条例などには罰則があります

が、村内での適用事例はありません。 
 
質 砂良原地域に不法投棄がされていて、観光バスも通るし、役場に連絡をし

たが、まだ対処されていない。不法投棄などへの対応策を求めたい。 
答 村としては、基本的には地権者で撤去してもらうのが原則です。地主を調

べて対処します。 
  又、不法投棄に対しては監視カメラ６台を導入して対応していきます。 
 
質 小糸製作所跡の村有地について、今後の活用方法と地元に有効活用させる

考えはないか。 
答 村としては、基本は売り払いであります。あと 3,000 余坪あり、必要に応

じ地域からの要望なども受けて有効活用を図っていきたい。 
 
 
 
 


